

令和3年度第1回社会教育委員定例会会議録

日 時 令和3年9月9日(木)
午後7時30分～
場 所 あわら市役所 正庁

- 1 開 会
- 2 教育長あいさつ
- 3 議長あいさつ
- 4 報告事項
 - (1) 令和3年度社会教育委員各種会議等報告について
 - (2) 令和3年度文化学習課所管事業経過報告について
 - (3) 令和3年度スポーツ課所管事業経過報告について
- 5 その他
 - ・成人式について
 - ・インターハイについて
- 6 閉 会

(出席委員)

林 秀 大橋 成孝 宮川 英男 北田 和彦 改藤 修
高橋美加代 笹原 修之 砂田恵美子 宇都宮高栄 伊戸 君枝
松浦 悦子

(欠席委員)

巻田 真由美 中瀬 勝則 舘 香織

(事務局)

教育長	甲斐 和浩	教育部長	江守 耕一
文化学習課長	笹木 幹哲	スポーツ課長	宮川 利秀
郷土歴史資料館副館長	九千房英之	文化学習課補佐	小嶋 裕子
スポーツ課補佐	上木 大輔	金津図書館主任	見野部素子

【2教育長あいさつ】

【3議長あいさつ】

【4報告事項】

- (1) 令和3年度社会教育委員各種会議等報告について
(文化学習課補佐が報告)

- (2) 令和3年度度文化学習課所管事業経過報告について
(文化学習課補佐・図書館主任・資料館副館長が報告)
- (3) 令和2年度度スポーツ課所管事業経過報告について
(スポーツ課長が報告)

【質疑応答】

議長 それでは、報告事項について、ご質問、ご意見はございませんか。

委員 2点お願いします。放課後子ども教室というのはバラエティに富んだ事業ですが、あわら市の子どもたちの放課後の受け皿はどのようになっていますか？子ども教室というのは公民館にあるのか、この行事とのタイアップで放課後子ども教室があるところで行っているのか教えてください。2点目は図書館のことです。古雑誌販売が坂井市の図書館は中止だったが、あわら市の図書館は感染対策をとって実施してくれたことがすごくありがたかったです。でもそのことは報告の中に記載されていないので、事業報告に記載すればいいと思います。坂井市は中止だったのに芦原も金津も配慮して実施してくださり、すごくありがたかったです。

事務局 1点目の放課後子ども教室事業ですが、その名称は国・県の補助を受けていることからついたもので、実際は平日の放課後に開催しているわけではございません。特に2番の土曜子ども教室というように、土曜日に中央・湯のまち公民館を中心に開催しており、その都度広報等で参加児童を募り、申し込んだ希望者が参加しているということです。1番の平日子ども教室は北潟小学校を対象に実施しており、これは昔からの事業で毎週水曜日に実施しております。実際の放課後の受け皿というのは、あわら市の場合は子どもクラブになります。それが各学校にあり、金津小学校の場合は高学年は中央公民館、低学年は小学校と、分かれています。担当は子育て支援課なのではっきりした数字はわかりませんが、利用率は8割くらいだと思います。

事務局 古雑誌販売については事業報告に記載すればよかったんですが、抜けてしまいましたすみませんでした。4月下旬頃、芦原金津両図書館で開催有無の協議をし、古雑誌販売は熱烈なファンの方がいらして密になりやすいので、感染対策を徹底して開催することにしました。秋にも開催予定しております。

委員 資料12ページ(5)のデジタルアーカイブ構築について教えてください。

事務局 準備段階のものですが、NHKエンタープライズと協議しながら皆さんにどのような形で資料を提供していくかを検討しております。資料だけでなく観光などへの活用も考えています。

委員 以前は地域のことを知ろうとしても公民館に十分な資料はありませんでした。また、資料がどこにあるか、どう調べればよいかも定かではありませんでした。イコッサに郷土歴史資料館が出来てからは、いろいろ対応していただけるようになりましたけど。地域の貴重なデータは興味のある人にはすごく貴重なもの

ですが、一般の市民の人には調べにくいので、地域の方が何も知らない、知ろうとしてもとっかかりが何もないという状態です。さらにデジタルアーカイブが今後、そのような地域の方に役立つ形で提供されることを期待しています。頑張ってください。

もう一つすみません。櫛古墳の別の伐採、大きいのもあるんですがそれも切るんですか？

事務局 はい、そうなります。地元の方から補助金申請書が出ておりますし、県の方の決済を待っている形です。地元としましては、10月15日に八幡神社でお祭りがありますのでそこでお祓いをして頂いてから伐採という予定です。

議長 資料館運営の企画イベントやふるさと講座があるんですが、これは我々が参加してもよろしいんですか？

事務局 もちろん大丈夫です

議長 一般参加でよろしいんですね。わかりました。

【5 その他】

- ・成人式について
(文化学習課補佐が報告)
- ・インターハイについて
(スポーツ課補佐が報告)

議長 それでは、成人式・インターハイについて、ご質問、ご意見はございませんか。

委員 私の記憶では、前回の定例会で、成人式の対象年齢は18歳ではなく20歳であったと思うのですが。今回の対象年齢が書いてない理由は何ですか？

事務局 法律改正によって成人年齢が18歳になるのは、令和4年の4月からなので、今回は20歳が対象です。令和5年の1月からが成人18歳ということなのですが、あわら市は20歳を対象としていく予定です。

委員 1月というのはどういう経緯で決まったのですか？

事務局 昔から「元服の儀」が行われていた1月に全国的に行われていたことから成人の日に行われるようになりました。過疎化などの理由でお盆に行くなど、地域によっては差はありますが、全国的には1月開催がほとんどです。

委員 アンケート結果が1月が多いのは県内に残っている人が多いからですか？

事務局 学生など県外在住のお子さんには実家に送付して、ご本人かご家族が答えています。

副議長 資料裏面にデータがあり、それを見ると県内・県外半々となっています。

事務局 あわら市は1月9日開催と議会にも説明しておりますので、委員の皆さんにもお知らせしたということです。

委員 会食はないですね。

事務局 コロナで昨年から取りやめています。

委員 私の地元の坪江地区のふるさと祭りは中止になりました。コロナ禍というこ

とで社会教育活動が制限される中、個人的には、コロナがインフルエンザのようになるまでは無理な活動はしないほうがよいと考えているんですが、皆さんはどのように考えているのかお聞きしたい。

委員 私は県の学童の野球関係をしてしていますが、役員の手間はかかりますが、感染対策をしっかりとって開催してあげたいと考えております。おかげさまであわらのチームが優勝もできていい経験ができたと思います。子どもにとっては1年1年今年しかないので、できるだけやらせてあげたいと思っています。

委員 コロナは心配ですが、子どもには今しかできないことを大事にしてあげたいと考えています。

委員 私は芦原温泉駅前の a キューブの運営を行っておりまして、レンタルスペースへの問い合わせがよくあります。あわら市には緊急事態下におけるいろいろな段階でのガイドラインはあるんですか？

事務局 大きなイベントは国・県がガイドラインを示しており、基本的にはそれに即しています。

委員 大きな大会とかはガイドラインがありますが、5人10人の小さなイベントにまでそのガイドラインを当てはめるのはどうかとなりますので、担当の商工労働課にガイドラインの作成をお願いしました。ある程度線引きをするためには必要なものだと思います。

委員 子ども会ですが、子どものためにいろいろしてあげたいと思っておりますが、コロナ禍で役員も悩みながら先日も行事開催の決定をしました。県の子ども会で緊急事態宣言・特別警報発令中は子ども会活動中止というガイドラインがありますので、それを受けて10月に行事を開催します。子どもたちの笑顔のために頑張っていこうと思います。

委員 10月の文化祭ですが、今年は発表の場があり本当に感謝しております。文化協議会の各部門での協議では、発表の場がないと日々の活動に張り合いがないという声が多数あり、事務局が工夫して開催決定となりまして、本当に感謝しかありません。

委員 中止というのは簡単ですが、目標がなくなってしまうと、目標に向かって頑張るといふ過程もなくなってしまうと思います。With コロナで何とかして工夫して開催してほしいと思います。簡単に中止にもっていかない方が2年間コロナと戦ってきた私たちの知恵ではないでしょうか。

委員 私も感染対策をしっかりとって、規模縮小でもいいので、できるだけ開催してほしいと思います。

議長 市姫荘で貸館予約を断られ、中央公民館ではOKでした。なぜ一律ではないのでしょうか。

事務局 市姫荘は社協が管理運営を行っております。また、会議室の広さ等条件も違ってきますのでずれば生じてきます。公民館の方が広いのでご利用いただければいいかと思います。

議長 その他皆様何かございましたら、お願いします。

委員 前回の議事録にもあるように、桑野遺跡の玦状耳飾のレプリカの進捗状況は
いかがでしょうか。

事務局(九千房) すみません。全く進んでおりません。

委員 日本で一番古い文化財を全国に、そして世界に発信するためにも期待しております。

議長 他に無いようですので、これで今日の議事は終了いたします。

閉会 【副議長挨拶】